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【ＴＯＮＡＭＩプライド第２章 】 つなぐ 「ひと」をつなぐ 「学び」をつなぐ 校長 大竹 敏之

３５日間の夏休みが終わり、令和５年度の第２学期がスタートしました。久しぶりに会う子

どもたちの屈託のない笑顔に大きな喜びを感じると共に、よりよい教育活動の実現に向けて身

が引き締まる思いです。２学期は１年間で一番長い学期であり、多くの学校行事が予定されて

いる１年で最も充実する学期でもあります。そして、何より、子どもたちが想像以上に成長す

る「躍進」の期間です。２学期が始まる前に、全職員で２学期の教育活動の実施に向けて確認

する時間をもちました。子どもの命を守ることを第一に、「自信と誇りにあふれた学校」の実現

と子ども一人一人の着実な成長に向けて、学校全体で取り組んで参ります。保護者の皆様には、

今まで以上の連携とお力添えを賜りますよう、よろしくお願いいたします。

■ ２学期始業式ではこんな話をしました（８／２５金）

皆さん、おはようございます。１学期の終業式にWANIMAの曲を流しながら皆さんに「やってみよう」

とお話ししました。普段できないことや、やってみたかったことを、やってみた人はどれくらいいま

すか？校長先生も、やったことはあったものの、そのよさがよく分からなかった「サウナ」に改めて

挑戦してみました。言われたとおりにやってみると、驚くほど汗が出て、その後の水風

呂も寝そべりチェアも大変気持ちよかったです。想像以上のすっきり感を味わうことが

できました。すっかりはまってしまい、その後もサウナ通いが続いています。そんなに

高い山ではないですが、思い切って登ってみたら素晴らしい景色が待っていた、そんな

感じでした。やってみることのよさを心から実感した夏休みになりました。

さて、今日から２学期が始まりました。１学期に皆さんにお願いした「TONAMIプライド第２章」の

キーワード３文字は「つなぐ」でした。「人とつなぐ」「学びをつなぐ」の２つをお願いしました。２

学期もこのことを引き続きお願いしたいのですが、校長先生がこの２学期、特にお願いしたいことが

あります。「学びをつなぐ」に関係します。

突然ですが、ここで皆さんに質問です。「嘘ってついてもいいですか？」嘘をついてもいいと思う

人？嘘をつくのはダメだと思う人？ちょっと迷っちゃう人？はい、ありがとう。難しい問題ですよね。

実は皆さんへのお願いは「嘘をつかないこと」ではありません。こんな話があります。

＜スライド①＞「友だちから、好きじゃないプレゼントをもらった。『うれしい！』と嘘をついた

ら、友だちはよろこんでいた」

どうですか。嘘はついていいのかな？それとも、いけないのかな？次のような考えがあると思いま

す。「友だちを悲しませないためだったら嘘をついてもいいと思う」「いやいや、もし嘘だとバレたら

嫌われるから、最初から嘘はついちゃダメじゃない？」「うーん。嘘をついていいときと、いけない

ときがあるような気もするなあ」

＜スライド②＞「ついていい嘘と、ついちゃいけない嘘って、どう違うんだろう？」

どう考えますか？問題を出している校長先生も正しい答えは分かりません。「これが正解」という

答えはありません。きっと、一人一人の考えが違うと思います。ちなみに、有名な詩人の谷川俊太郎

さんはこう言っています。

嘘と本当を黒と白みたいに、正反対なものとしてとらえるのは単純すぎる。嘘をつかれたとき、

相手がどうして嘘をついたのかを考えると、嘘にかくされた本当が見えてくることがある。

世の中には、算数の問題のように「答えが一つしかない問題」と、今考えているような「答えが一

つだけではない問題」があります。どちらかというと、答えが一つだけではない問題の方が多いかも

しれません。そして、これからはそういう問題がどんどん増えるはずです。



そんな「答えのない問題」に向き合うとき、一番大切なのは、「自分の頭で考える」

ことです。これが、２学期に皆さんにお願いしたいことです。覚えたことや教わった

ことを基にして、比べたり、並べなおしたり、順番をつけたりしながら、「自分はこう

思う」「私はこう考える」という「自分の考え」「自分なりの考え」を大切にしてくだ

さい。人から言われるだけでなく、とにかく「自分の頭」で考えてください。いろい

ろな学びをつなぎながら、自分の頭をフル回転させて考え、勉強する力、考える力を

どんどん伸ばしていきましょう。

２学期の終わりに、自分で考える力をどんどん進化させて、最高に自慢できる自分に成長した皆さ

んの姿を心から楽しみにしています。では、２学期もみんなで一緒に頑張りましょう。

■ 快挙！市水泳記録会女子リレー２種目制覇！！

７月２７日（木）に行われた沼田市小学校水泳記録会の「女子２００ｍメ

ドレーリレー」と「女子２００ｍフリーリレー」で見事に優勝しました。両

種目とも、白川莉穂さん、小林莉瑠さん、霜垣 芹さん、加藤碧記さんの４

名でつなぎました。白熱のレース展開で非常に盛り上がりました。終了後、

２つの優勝カップを手に帰る際、他校の児童から「いいなあ」と羨望の声が

聞こえてきました。非常に誇らしかったです。素晴らしい結果をありがとう

ございました。そして、おめでとうございます！また、個人種目でも利南東小学校の児童は全

員が大活躍でした。本当に鼻が高い一日でした。皆さん、お疲れさまでした！

女子５０ｍﾊﾞﾀﾌﾗｲ 優勝 霜垣 芹 → ※８／７（月）県大会出場

女子５０ｍ平泳ぎ 優勝 小林莉瑠 → ※８／７（月）県大会出場

男子５０ｍﾊﾞﾀﾌﾗｲ ２位 栗原空音 女子５０ｍ自由形 ４位 白川莉穂

女子５０ｍ背泳ぎ ４位 加藤碧記 女子２００ｍﾒﾄﾞﾚｰﾘﾚｰ優勝 女子２００ｍﾌﾘｰﾘﾚｰ優勝

■ ＜重要＞通学路変更のお知らせ（上久屋町の児童）

通学路の安全点検結果や通学部会における児童からの声を生かし、登下校時における一層の

安全確保のため、上久屋町児童の通学路を変更します。８／２４（木）に２０分休みに上久屋

町の児童を集めて新しい通学路と安全な登下校について指導しました。詳しい場所等は、別添

の資料（児童説明・教室掲示用）をご確認ください。道幅が狭く交通量も多い場所なので、今

後も継続的に指導して参ります。ご家庭でも十分注意するようお話しください。よろしくお願

いします。

■ ＜重要＞東京電力上久屋発電所改造工事のお知らせ
このたび、本校に隣接する「東京電力上久屋発電所」の改造工事が行われることになりました。かな

り大規模な工事で、本校東側にある３本の鉄管も全て新しいものに取り替えるとのことです。そのため、

工事期間も令和５年から令和８年１月までとなっています。工事に伴って本校の教育活動に直接的な影

響はありませんが、これまで学校行事の駐車場としてお借りしていた東電の敷地は全て資材置き場とな

り、工事終了まで使うことができなくなりました。そのため、本年度から運動会やマラソン大会の駐車

場としても利用できません。運動会の駐車場につきましては、後日、改めてご連絡申し上げます。

なお、鉄管付近で工事車両の出入りがありますが、登下校の時間帯は、本校児童の通行と安全を最優

先することを確認しています。今後も連絡が入り次第、情報をお伝えいたします。保護者の皆様には、

ご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。

＜つなぐ コラム＞ 始業式の後、全てのクラスの様子を見に行きました。どのクラスも非常に落ち
着いて取り組んでいました。夏休みの思い出を友だちや先生にに語る笑顔は最高です。本当に素晴らし
いです。１学期に築いた友だち同士の「つながり」、子どもたちと先生の「つながり」が見事に継続され
ていることに感激しました。この２学期にどんな「つなぐ」が見られるのか、初日からワクワクしています。

快挙の４人！！

二人とも非常に素晴らしい泳ぎでした！
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